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令和２年第３回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和２年２月２５日（火） 

      開会 午後１時３０分 

閉会 午後３時３０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中 麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋 

首席指導官             本田 透 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀  洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課教務係長      執行 要一郞 

記録者学校教育課長補佐     森   康貴 

 

４ 傍聴者  

０人  

     

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和２年１月２０日（月）から令和２年２月２５日（火）までの経過報告。  

・矢ヶ部小学校訪問について 

・教育長会議について 

・中山質問教室人権学習会について 

・柳川市民文化会館開館準備実行委員会について 

・白秋生誕祭について 

・大淵盛人杯囲碁大会について 

・武田千代三郎杯柳川市駅伝大会について 
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・定例記者会見について 

・総合教育会議について 

・小中学校からの災害義援金の受け渡しについて 

・教育民生常任委員会について 

・庁議及び経営会議について 

・大和小学校訪問について 

・小中学校校長会について 

・教育会会員教職員表彰式、教育講演会について 

・教育委員会臨時会について 

・六合小学校訪問について 

・福岡県教育センター発表会について 

・附属久留米小学校研究発表会について 

・第１３回ＪＡ柳川農業まつりについて 

・新海苔学校給食試食会について 

・柳城中学校訪問について 

・おもてなし健康マラソン大会実行委員会について 

・教育民生常任委員会について 

・新入学児童への防火品贈呈について 

・橋本質問教室閉講式について 

・南筑後地区人権教育推進連絡会について 

・教育長会議について 

・第１回学校適正規模・適正配置化検討委員会について 

・中山質問教室閉講式について 

・議会全員協議会について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達していますので令和２

年第３回柳川市教育委員会定例会を開会します。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題とします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。 

 

 （了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題とします。 

会期は、本日１日限りとします。  
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課 

課長補佐 

 

教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

田中義隆委員 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題とします。 

 

（教育長報告） 

 

それでは、最初に議案第５号「令和２年度柳川市教育施策につ

いて」を議題とします。事務局より説明をお願いします。 

 

（本議案の進め方について提案） 

 

 

只今、本案の進め方について提案がありましたが、よろしいで

しょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、まず、令和元年度の実績報告及び今後の課題につい

て各課より説明をお願いします。 

まず、学校教育課関係の説明をお願いします。 

 

（学校教育課の成果と課題について説明） 

 

 只今の学校教育課関係の報告につきまして、何かご質問等はご

ざいますか。 

 

 （特になし） 

 

次に、生涯学習課関係の成果と課題について説明をお願いします。 

 

（生涯学習課の成果と課題について説明） 

 

只今の生涯学習課関係の報告につきまして、何かご質問等はご

ざいますか。 

 

 地域コミュニティの推進の流れで、いわゆる青少年育成市民会

議の流れで校区民会議の取り扱いというか、兼務しているかどう



 

- 4 - 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

人権同和教育推進

室長 

 

か、校区まちづくり協議会をこれから設置していくことと思うが、

活動範囲が狭まっているということもありますが、現状とこれか

らのことについて教えてください。 

 

 実は校区民会議の前に青少年育成市民会議がありまして、新し

い校区まちづくりにおきましては、校区の課題をそこで解決する

ということでございます。立ち上げる時には校区民会議も校区ま

ちづくり協議会も両方あると思いますが、将来的には校区民会議

も一緒になって校区まちづくり協議会の方で一緒になればと思っ

ておりますが、委員さんおっしゃるとおり、立ち上げ時には２つ

になるのかなと考えております。しかしながら、将来的には、校

区まちづくり協議会の方で全ての協議が終わることができるよう

な形になればと思っているところです。 

 

 説明していただいたとおりだと思います。そうでないと地域で

若干違うところもあるかと思いますが、基本的にメンバーは一緒

なんですね。校区民会議も青少年育成市民会議に特化した形の話

が中心になって、そこまで踏み込めなかったことをこの校区まち

づくり協議会ではできる形になるということでしょうか。 

 

 具体的には校区まちづくり協議会がございまして、例えば教育

部門ができまして、そちらの方で青少年育成の方面を話しあって

いただくということもあるかと思いますが、繰り返しになります

が、最初は両方組織があって、例えば自主防災組織の検討などを

校区まちづくり協議会の中で話していく形になるのかなと思って

おります。 

 

 有り難うございました。あまり組織ができてもですね、複雑に

なってしまいますので、できるだけ既存の組織を使いながら衣替

えをしていくということで是非よろしくお願いします。 

 ほかにないでしょうか。 

 

 （特になし） 

 

次に、人権同和教育推進室関係の成果と課題について説明をお

願いします。 
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

首席指導官 

学校教育課長 

生涯学習課長 

図書館長 

人権同和教育推進

室長 

 

教育長 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（人権同和教育推進室の成果と課題について説明） 

 

（特になし） 

 

次に、図書館関係の成果と課題について説明をお願いします。 

 

（図書館の成果と課題について説明） 

 

（特になし） 

 

それでは、成果と課題については以上で終わらせていただきま

す。次に、本題の「令和２年度柳川市教育施策」に移らせていた

だきます。今日は、説明だけということで、次回の委員会で審議

ということになります。それでは、各課から説明をお願いします。 

 

（令和２年度教育施策について説明） 

     〃 

     〃 

     〃 

     〃 

 

 

只今、令和２年度の教育施策について説明しましたが、本案に

ついての審議につきましては、次回の定例会で行いたいと考えて

いますが、審議にあたって事前に聞いておきたい内容等ございま

すか。 

 

資料の２５ページの公民館活動の充実についてあくまで意見な

んですが、確認しておきたいんですけど、中央公民館、校区公民

館とあって、〇で事業を説明してありますけど、基本的に社会教

育といった感覚でいくと、学習機会の提供ということになると、

やはり本来は講座を開催するということが公民館の役割としては

一番上にくるのかなと、そして、大学の開催ということになるの

ではと、これは順番だけの問題ですが、本来であれば講座の開催

等というのが先にくるのではと思います。やはり公民館の主たる

目的としましては講座を開くということがあると思いますので。 
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生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

おっしゃるとおりだと思いますので順番を入れ替えさせていた

だきます。 

 

今のような視点でも構いませんので、次回の審議にあたって確

認しておきたい事などございますか。 

 

（特になし） 

 

それでは、この令和２年度柳川市教育施策につきましては、次

回の委員会で審議を行いたいと考えています。 

 

次に、日程第５ その他報告事項に移ります。初めに全課に共

通します令和２年度予算要求の内容について順次説明をお願いし

ます。 

 

（学校教育課）→（生涯学習課）→（図書館）→（人権同和教育

推進室） 説明 

 

今の説明に対し、ご意見ご質問等はありますか。 

 

学校教育課の学校適正規模・適正配置化検討委員会についてです

が、８年前答申が出た時に、それに対し教育委員会として小規模校へ

の対応等をやってきていると思います。その検証は必要だと思いま

す。極端な話をしますとそれで問題がなかったら現状でもいけるんじ

ゃないかなということも考えの一つではないかなと思いますので、や

はりこの７～８年はどうだったかということを確認して議題にあげ

ていただきたいと思います。 

 

意見ということで、この件につきましては、私も付け加えますと、

委員長を森教授にお願いして、色々議論しました。あまり先に各論に

行ってしまうと前回と同じようになってしまうだろうと。そのため、

総論といいますか、未来像ということでたくさん意見を言ってもらっ

て、だから進めていかないといけないよねというような答申の仕方に

もっていっていただくという形でという話をしたところです。しかし

ながら前回と同じように、すぐに各論に行ってしまうところを委員長

がうまく戻していただいたということも聞いています。そういうこと

を繰り返しながら意見を言っていただいて、柳川市の未来の子ども
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教育長 

 

田中義隆委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

像、教育像ということで話し合いをしていただければと思います。そ

の次の段階で各論に入っていくという形になっていきます。 

 

他にご質問等ありますか。 

 

部活動指導員の３名については、目処はたっていますか。 

 

実際、現在無償で部活に入って指導をしていただいている方々とい

うのが３名より多くいらっしゃいます。実際打診していただいて、そ

ういう責任を負うようなことまではやらないという方もいらっしゃ

いますし、そういう制度があるんでしょうという方もいらっしゃいま

す。そこら辺はまだバラバラの所はあります。柳川市の方もまだ要綱

を完成させていないというところもありますので、実際やってみない

と、保護者対応、引率対応など他市でやっているところは、顧問と同

じようなことをやることになりますので、安い金額でやっていいのか

と私達も若干不安な部分もあるところです。今後、福岡市などの先行

事例等も研究しながら制度を用意したいと思っております。 

 

学校としてはある程度任せたい、しかし任せられないというのが学

校側は思っているのではないかと思っております。しかし、導入して

「いいんじゃないか」となり、どんどん導入したいという声も上がっ

てくれば増員等の要求も行っていきたいと考えています。 

次に、 

（学校教育課） 

・３月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

今の説明に対し何かご質問等ございますか。 

 

（質疑なし） 

 

（生涯学習課） 

・柳川市「児童生徒の携帯電話等の利用に関する指針」について 

  

（説明） 
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教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

首席指導官 

生涯学習課長 

図書館 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

今の説明に対し何かご質問等ございますか。 

 

「ながらスマホ」が入って非常によかったと思います。中学生等が

自転車をこぎながらスマホを使っているのを見ますので、これが入っ

てよかったと思います。 

 

他に何かございましたらお願いします。 

 

（特になし） 

 

次に、議題にあがっていませんが、コロナウイルスについての対応

について、現在、柳川庁舎において市の対策会議が開かれておりまし

て、部長が途中で抜けましてそちらの方に出席しておりますが、現段

階での各課からの対応について報告したいと考えています。 

 

（説明） 

 

 

 

最後に、日程第６ 議案第６号「令和２年度県費負担教職員の

人事異動内申について」を議題とします。 

本案は人事案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項の規定により非公開で行うことを発議しま

す。非公開で行うことに異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

全員異議なしでありますので、本案は非公開とします。学校教

育課以外の皆さんは、退室をお願いします。 

 

（退室） 

事務局より議案の説明をお願いします。 

（提案理由・概要説明） 

 

（質疑省略） 

 

 



 

- 9 - 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

他に意見もないようですので、本案賛成の場合、挙手をお願い

します。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。本案については、承認されました。 

 

以上をもちまして、令和２年第３回柳川市教育委員会定例会を閉会

します。お疲れ様でした。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ３月１９日（木）１４時 開催決定 

 


